



## EDITORIAL

Es esta la oportunidad de presentar por parte de la Escuela de Suboficiales FAC "CT. Andrés M. Díaz" la labor que durante 80 años al servicio de nuestro país ha demostrado. Lo anterior, soslayando innumerables obstáculos, preparándose y manteniéndose a la vanguardia del progreso mundial, así como, enfocándose en ir más allá de nuestra misión como fuerza militar y del arduo trabajo que como ejecutora del poderío aéreo efectúa, esto es, el apoyo a la investigación y desarrollo de la tecnología aeronáutica, el cual, ha propendido por posicionar a esta Institución entre las de más alta calidad educativa del país.

Durante ocho décadas la ESUFA ha evolucionado orientándose hacia el futuro, formando profesionales altamente capacitados para desarrollar y operar tecnología exigente, hasta alcanzar niveles de carácter internacional.

En la presente edición de la revista Tecno ESUFA, el lector podrá cautivarse con la visión y el aporte que los miembros de esta Institución han generado durante la historia aeronáutica del país, asimismo, conocerán los proyectos que impulsan la creatividad y los sueños de quienes día tras día invierten sus conocimientos y emociones en impulsar la Fuerza Aérea Colombiana como una de las primeras del mundo.

Una de las finalidades de esta edición es difundir el interés que tiene la Escuela en el desarrollo de sistemas de Autoevaluación en la Educación Superior, promoviendo la reflexión de todos los actores educativos, siendo una tarea compleja que ha requerido grandes esfuerzos llevando consigo una serie de dificultades al momento



de diseñar, construir y desarrollar modelos aplicados, los cuales en muchos casos resuelven el interés inmediato de la institución.

Finalmente se evidencia y resalta el trabajo de quienes a través del arte han representado cautelosamente a la Escuela de Suboficiales FAC, me refiero a los músicos militares que consagran su tiempo a engrandecer la Institución con una labor, que en respuesta a su dedicación, disciplina y talento, se ha visto altamente reconocida a nivel nacional.

Al término de esta lectura se demostrará una vez más que la revista Tecno ESUFA, en cabeza de todos aquellos que de manera ética, responsable y profesionalmente la elaboran, ha alcanzado una categoría importante dentro de las revistas científicas y por ello la Escuela de Suboficiales FAC puede exponer libremente los avances alcanzados, para ser libremente consultados y trascendentalmente mejorados.

**Coronel CARLOS MARIO ZAPATA ORTIZ**  
**Director de la Escuela de Suboficiales**  
**"CT. Andrés M. Díaz"**